

XXI Juegos Deportivos Nacionales Bolívar 2019

Antioquia te llevo en el
ALMA
Juegos Nacionales y Paranacionales 2019



GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA
PIENSA EN GRANDE

Bolívar 2019
LOS JUEGOS DEL
BICENTENARIO
XXI JUEGOS DEPORTIVOS NACIONALES Y PARANACIONALES

Cartagena de Indias, Bolívar, 20de noviembre de 2019

Boletín de Prensa 11-2019

XXI Juegos Deportivos Nacionales y V Paranacionales de 2019

Antioquia, en la sexta jornada, sumó 11 oros, ocho platas y nueve bronces para mantener el liderato de las justas.

Equipo de Antioquia, invicto, ganó título de balonmano femenino.

Antioqueños, con ocho medallas de oro, primeros en el torneo de gimnasia artística.

El Rey de los Juegos, parcialmente, es Andrés Martínez de gimnasia con seis medallas de oro.

Antioquia y Valle del Cauca, en la final de fútbol femenino en Arjona

En fútbol de salón femenino, fútbol sala masculino y voleibol masculino, Antioquia estará en semifinales.



En la imagen, Antioquia, campeón invicto del balonmano femenino. Foto de Rodrigo Mora Quiroz.

Cartagena de Indias, Bolívar (Oficina de Prensa *Indeportes Antioquia – Boletín 11-2019*). Al término de las actividades que se realizaron desde tempranas horas de la mañana de este miércoles 20 de noviembre de 2019, las deportistas que representaron al departamento de Antioquia en el balonmano femenino, obtuvieron invictas para el departamento, la medalla de oro, luego de superar a los cinco equipos que hicieron parte del grupo único de competencias. Igualmente, gracias a la destacada actuación del gimnasta Andrés Felipe Martínez, quien ganó seis medallas de oro y se erige como una de las grandes figuras de estos juegos, la representación de la gimnasia artística de Antioquia obtuvo la primera posición a nivel general en el torneo, luego de sumar ocho medallas de oro, cinco de plata y dos de bronce. Tanto el balonmano como la gimnasia, abandonan mañana jueves la sede de concentración de la delegación de Antioquia, ubicada en el Hotel Caribe de la ciudad de Cartagena.

Los resultados de la fecha de este miércoles, dejaron como balance para el departamento, la obtención de 11 medallas de oro, ocho de plata y nueve de bronce, para un total de 28. Producto de la actuación general de los deportistas antioqueños y terminada esta sexta fecha, nuestros los atletas se mantienen al frente en el tablero general de medallería con 47 de oro, 40 de plata y 27 de bronce, para un total de 114 metales. La segunda posición, parcialmente, es para los atletas de Bogotá con 26 oros, 25 platas y 32 bronces. En el tercer lugar se ubican los representantes del Valle del Cauca con 21 de oro, 22 de plata y 24 de bronce.

Medallería					
(Al 20 de noviembre de 2019 – 23:30 horas)					
Puesto	Delegación	Oro	Plata	Bronce	Total
1°	Antioquia	47	40	27	114
2°	Bogotá D.C.	26	25	32	83
3°	Valle del Cauca	21	22	24	67
4°	Boyacá	6	19	12	37
5°	Risaralda	6	3	4	13
6°	Bolívar	6	1	9	16
7°	Cundinamarca	5	4	13	22
8°	Atlántico	4	2	7	13
9°	Fed Dep Militar	4	1	1	6
10°	Caldas	2	1	3	6
11°	Norte de S	1	5	8	14
12°	Santander	1	5	6	12
13°	Córdoba	1	0	3	4
14°	Cauca	0	1	2	3
15°	Tolima	0	0	7	7
16°	Quindío	0	0	6	7
17°	Huila	0	0	3	3
18°	Nariño	0	0	2	2
19°	Meta	0	0	1	1
29°	San Andrés	0	0	1	1
Totales		130	130	171	431

Vea y descargue las fotografías de los Juegos Nacionales Bolívar 2019 dando click [AQUÍ](#)



Para obtener el título, Antioquia 38 – Bolívar 18 en balonmano femenino. Foto de Rodrigo Mora Quiroz.

Sede de Bolívar:

Arquería: (Cartagena de Indias)

En la segunda jornada de competencias del tiro con arco, realizada hoy en el campo Andrés Pila de la unidad deportiva Rocky Valdez, los arqueros del departamento de Antioquia, participaron en las rondas de clasificación del torneo individual, ambas ramas, en las modalidades de recurvo y compuesto. Luego de los resultados, para este jueves se disputarán 10 finales en las distancias de los 50 metros en compuesto y 70 en recurvo. Esta segunda fecha del certamen, comenzará el jueves con las prácticas de equipos recurvo masculino. La organización tiene presupuestado el cierre de la jornada con las premiaciones de equipos mixtos y la modalidad individual.

Bádminton: (Cartagena de Indias)

Medallero final:

	1º	2º	3º	4º
1º. Valle del Cauca	2	1	3	6
2º. Risaralda	2	1	0	3
4º. Antioquia	1	4	3	8
5º. Santander	1	0	1	2
6º. Cundinamarca	0	0	3	3
7º. Quindío	0	0	2	2
Totales	6	6	12	24

Baloncesto Femenino: (Cartagena de Indias)

Fem	Valle del Cauca	57	Cundinamarca	43
Fem	Bogotá	36	Antioquia	51
Fem	Norte de Santander	70	Casanare	53
Fem	Bolívar	34	Santander	49



Balonmano Femenino: (Cartagena de Indias)



Balonmano femenino, Antioquia campeón. Foto Rodrigo Mora Q.

Balonmano, primer deporte colectivo que le da el oro a Antioquia en los Juegos Nacionales de Bolívar

Por: Jaime Humberto Herrera Correa – Periodista de Antioquia en Cartagena.

"Terminamos muy contentas, fueron cuatro años de mucho trabajo y vinimos a ratificar el favoritismo. Gracias a la entrega total, al buen ataque y a la sólida defensa, total retuvimos el título". Esta fue la conclusión de la entrenadora Mónica Ospina cuando sus pupilas cantaban la tradicional Chaua y coreaban en la cancha del colegio La Salle de Cartagena, "fuimos campeonas otra vez".

Lo hacían en medio de la emoción por el triunfo 38-18 ante Bolívar y la jerarquía que se adquiere al retener el título del balonmano de los Juegos Nacionales de manera invicta, gracias a las victorias sobre Quindío, Boyacá, Risaralda, Bolívar y Bogotá.

Con ello, este deporte, que al comienzo de la semana tuvo su continuidad en veremos ante una resolución del Ministerio del Deporte al admitir al Valle sin reconocimiento deportivo, fue el primero colectivo en

darle a Antioquia la presea de oro en las justas que avanzan en territorio bolivarense.

Entre las protagonistas estuvo Mayra Fernanda Mercado, quien lleva seis años largos en esta actividad y dijo que el título se basó en "el buen proceso que traemos y en que vinimos a demostrar el trabajo de cuatro años".

En la misma tónica estuvo Dayana Quintero, la misma que resaltó que "las madrugadas, los entrenamientos, la constancia y la dedicación nos sirvieron para ser las campeonas otra vez" y ratificar el buen ciclo que trae el balonmano paisa que fue superior de principio a fin en los Juegos Nacionales de Bolívar-2019.

La ratificación de esto fueron los triunfos 38-18 sobre Bolívar, 36-10 ante Boyacá, 34-9 frente a Bogotá, 33-20 con Risaralda y 23-15 sobre Quindío para mantener esta actividad deportiva en el punto más alto.

Resultados de la última fecha de balonmano:

Fem	Risaralda	25	Bogotá	16
Fem	Quindío	32	Boyacá	15
Fem	Bolívar	18	Antioquia	38

Posiciones finales Balonmano femenino:

- 1º. Antioquia
- 2º. Quindío
- 3º. Risaralda
- 4º. Bolívar
- 5º. Bogotá
- 6º. Boyacá

Béisbol: (Cartagena de Indias)

Masc	Valle del Cauca	3	San Andrés	4
Masc	Antioquia	2	Atlántico	11
Masc	Bogotá	2	Bolívar	12

Posiciones parciales:

1º. Bolívar	5	4	1	800
2º. San Andrés	4	3	1	750
3º. Antioquia	5	3	2	600
4º. Valle del Cauca	4	2	2	500
5º. Atlántico	4	2	2	500
6º. Córdoba	4	1	3	250
7º. Bogotá	4	0	4	000

Boxeo: (Cartagena de Indias)

El miércoles 20, Antioquia tuvo fecha de descanso. Este jueves 21, los pugilistas actuarán en la sexta velada y los verdiblanco irán con Céiber Ávila Segura en los 52 kgs, John Lenon Gutiérrez en 64 y Ramón Cabrales en 81. La actividad comenzará a las 17:00 horas en el coliseo Chico de Hierro de la capital heroica.

Bolo: (Cartagena de Indias)

Las actividades del bolo de los juegos llegaron hoy a su segundo día de competencias. A pesar de la eliminación de los bolicheros antioqueños que participaron ayer en la ronda de sencillos, en la jornada de hoy, Carlos H. Mejía y Alejandro Duque, obtuvieron la medalla de bronce en la modalidad de parejas

Parejas – Masculino:

- 1º. Bogotá
- 2º. Valle del Cauca
- 3º. Antioquia (Carlos Mejía, Alejandro Duque)
- 3º. Valle del Cauca

Canotaje: (Cartagena de Indias)

Medallero final de canotaje:

1º	Antioquia	14	5	5	24
2º	Bogotá D.C.	6	6	6	18
3º	Boyacá	4	12	5	21
4º	Santander	0	1	2	3
5º	Huila	0	0	3	3
5º	Cundinamarca	0	0	3	3
Total		24	24	24	72

Gimnasia Artística: (Cartagena de Indias)



Andrés y Manuel Martínez de gimnasia. Foto de Rodrigo Mora Quiroz.

La gimnasia antioqueña se puso de moda en los Juegos

Por: Jaime Humberto Herrera Correa – Periodista de Antioquia en Cartagena.

Ganar fue un verbo que conjugó de manera exitosa la delegación antioqueña de gimnasia artística en los Juegos Nacionales de Bolívar-2019. El tiempo fue en presente y los protagonistas fueron los hermanos Andrés Felipe y José Manuel Martínez, además de Juliana Villa.

Este miércoles, Andrés se destacó en los aparatos con cuatro preseas: suelo, arzones, salto y barra fija. José Manuel fue primero en anillas y Juliana se llevó la corona en barra asimétrica.

El aporte de Andrés Felipe fue clave para el día dorado que logró Antioquia y que le sirvió, además, para ser el rey de la gimnasia artística con ocho metales dorados, cinco de plata y dos de bronce que le sirvieron al Departamento para continuar al frente de los Juegos Nacionales, luego de seis días de actividades.

"Lo alcanzado es increíble, estuvimos felices con los resultados que nos motivan para empezar muy motivados para la búsqueda del cupo para los Olímpicos de Tokio, más cuando la gimnasia antioqueña está fuerte gracias al apoyo de Indeportes".

Cartagena significó la consagración de Andrés Felipe Martínez. Ahora, aparece como el rey de los juegos con sus seis oros (también ganó oros en general y equipos), después de haber participado en los Nacionales de 2012 (logró dos platas y un bronce) y 2015 (alcanzó cuatro de plata y dos de bronce).

Estas victorias lo mantienen mentalizado para seguir siendo el referente de la gimnasia paisa, partiendo de su constancia y responsabilidad. Este año relegó sus estudios para dedicarse de lleno a este deporte.

Según Andrés, la gimnasia artística antioqueña está fuerte por el buen trabajo que traen con los entrenadores Diego Medina, Marino Pineda, Junsuke Iwai y Leonardo González, quienes han sabido aprovechar el potencial de la nueva generación para proyectarla de manera exitosa

para que siga de moda en el país "bañándose" de oro en los nacionales.

Resultados de Antioquia en gimnasia, del miércoles 20 de noviembre:

Suelo – Masculino:

- 1º. Antioquia (Andrés Martínez)
- 2º. Norte de Santander
- 3º. Antioquia (Johnny Calle)

Caballete con Arzones – Masculino:

- 1º. Antioquia (Andrés Martínez)
- 2º. Antioquia (José Manuel Martínez)
- 3º. Norte de Santander

Barra Asimétrica – Femenino:

- 1º. Antioquia (Juliana Villa)
- 2º. Bogotá
- 3º. Risaralda

Anillas – Masculino:

- 1º. Antioquia (José Manuel Martínez)
- 2º. Boyacá
- 3º. Norte de Santander

Salto al Caballete – Masculino:

- 1º. Antioquia (Andrés Martínez)
- 2º. Valle del Cauca
- 3º. Antioquia (William Calle)

Suelo – Femenino:

- 1º. Bogotá
- 2º. Antioquia (Juliana Ochoa)
- 3º. Bogotá

Barras Paralelas – Masculino:

- 1º. Norte de Santander
- 2º. Norte de Santander
- 3º. Antioquia (José Manuel Martínez)

Barra Fija – Masculino:

- 1º. Antioquia (Andrés Martínez)
- 2º. Antioquia (José Manuel Martínez)
- 3º. Boyacá

General Individual – Masculino:

- 1º. Antioquia (Andrés Felipe Martínez)
- 2º. Antioquia (José Manuel Martínez)
- 3º. Norte de Santander

Medallero final de gimnasia:

1º. Antioquia	8	5	2	15
2º. Bogotá	5	1	3	9
3º. Norte de Santander	1	5	3	9
4º. Valle del Cauca	0	2	3	5
5º. Bogotá	0	1	1	2
6º. Risaralda	0	0	2	2
TOTALES	14	14	14	42

Hapkido: (Cartagena de Indias)

Johana Ríos hizo historia al lograr el primer oro del hapkido en Juegos Nacionales

Por: Jaime Humberto Herrera – Periodista de Antioquia en Cartagena.



Yonathan Uribe y Johana Ríos de hapkido. Foto de Rodrigo Mora Quiroz.

Hace casi nueve años, Johana Ríos Muñoz, dos meses después del nacimiento de su tercer hijo, decidió meterse de lleno al hapkido, luego de probar suerte en las pesas y el voleibol.

Quería meterse en una actividad que la proyectara y en la que pudiera dejar huella. Y no se equivocó, porque gracias a esa decisión se convirtió en la ganadora de la primera medalla del hapkido en los Juegos Nacionales, ya que en Cartagena se estrena este arte marcial en el máximo evento deportivo del país.

"Siento una emoción inmensa, trabajamos para lograr cosas grandes, es el premio al convencimiento, a la disciplina y a los deseos de mejorar. Me siento muy feliz y de verdad que en esta medalla de oro tuvieron que ver mucho mis padres Francisco y Marta, quienes siempre me han apoyado desde niña y con los que trabajo en equipo", dijo emocionada y con la voz entrecortada la antioqueña Ríos, cuando los jueces confirmaron que su puntaje de 7,78 le daba el primer lugar en la prueba de defensa personal femenina por encima de Valle y Quindío.

El hapkido paisa tuvo muchos inconvenientes para hacer parte de la delegación paisa. Sin embargo, sus dirigentes nunca dejaron de trabajar y gestionar su participación.

Yonathan Uribe Pérez, presidente de la liga y quien le dio la segunda presea dorada a la delegación en la defensa personal masculina, lideró el grupo porque, "a punta de disciplina, respetando un plan y con el trabajo en conjunto con Indeportes Antioquia, queremos hacernos fuertes y demostrar que el hapkido antioqueño está bañado en oro todo el tiempo".

Ese respaldo dirigencial fue clave para que Johana demostrara que, "el trabajo siempre da buenos resultados después de luchar y guerrear" con sus llaves, coordinación, acrobacia e ilusión para hacer realidad sus sueños con la primera medalla en Juegos Nacionales para dedicársela a sus pequeños Sara, Juan y Emanuel.

Todavía le falta buscar otra alegría personal y colectiva en los menos 75 kilogramos (este viernes) y apoyar a sus compañeros en los combates que se vienen en Cartagena. Johana entonó con orgullo el Himno de Antioquia, porque cuando llegue a Medellín podrá contarle a sus clientes en el salón de belleza en el que trabaja en Medellín, mientras tintura, motila y cepilla cabellos, que le dio al departamento la primera medalla de oro del hapkido colombiano en su debut en los Juegos Nacionales de Bolívar-2019.

"Competimos con el ánimo de demostrar el trabajo hecho en este proceso. Estoy feliz y este resultado logrado me genera orgullo y este título anhelado nos debe impulsar para hacer una gran actuación en las justas". La meta del hapkido paisa y los demás miembros de la delegación era hacerse notar y restarle poderío al Valle y de entrada lo consiguió, al comenzar las competencias con dos metales dorados: el de Johana y el de Yonathan.

Resultados de la primera jornada de hapkido, para Antioquia:

Defensa personal – Damas:

- 1º. Antioquia (Leydy Johana Ríos)
- 2º. Valle del Cauca
- 3º. Quindío
- 3º. Tolima

Defensa personal – Varones:

- 1º. Antioquia (Yonathan Uribe Pérez)
 2º. Valle del Cauca
 3º. Quindío
 3º. Risaralda

Menos de 50 kgs – Femenino:

- 1º. Valle del Cauca
 2º. Antioquia (Mariana Upegui)
 3º. Tolima

Menos de 55 kgs – Masculino:

- 1º. Valle del Cauca
 2º. Antioquia (Josh David Múnера)
 3º. Quindío
 3º. Nariño

Menos de 60 kgs – Masculino:

- 1º. Valle del Cauca
 2º. Antioquia (Santiago Vanegas)
 3º. Tolima
 3º. Quindío

Karate Do: (Cartagena de Indias)**Medallero final de karate do:**

1º. Valle del Cauca	5	2	6	13
2º. Antioquia	4	6	1	11
3º. Bogotá	2	4	6	12
4º. Atlántico	2	0	3	5
5º. Bolívar	1	0	7	8
6º. Córdoba	1	0	3	4
7º. Caldas	1	0	1	2
8º. Santander	0	2	0	2
9º. Cauca	0	1	1	2
9º. Boyacá	0	1	1	2
Total	16	16	29	61

Natación Artística: (Cartagena de Indias)**Medallero Final – Natación Artística:**

1º. Antioquia	4	3	0	7
2º. Valle del Cauca	3	4	0	7
3º. Norte de Santander	0	0	5	5
4º. Cauca	0	0	1	1
4º. Bolívar	0	0	1	1

Polo Acuático: (Cartagena de Indias)

Masc	Antioquia	17	Santander	5	Semifinal
Masc	Tolima	10	Valle del Cauca	12	Semifinal

Rugby Siete: (Cartagena de Indias)

Fem	Santander	29	Bolívar	0
Fem	Risaralda	5	Antioquia	27
Fem	La Guajira	5	Bogotá	15
Fem	Valle del Cauca	17	Norte de Santander	5
Fem	Bolívar	0	Antioquia	57
Fem	Santander	7	Risaralda	17
Fem	Bogotá	29	Norte de Santander	0
Fem	La Guajira	26	Valle del Cauca	21
Fem	Risaralda	24	Bolívar	5
Fem	Antioquia	39	Santander	0
Fem	Valle del Cauca	5	Bogotá	24
Fem	Norte de Santander	7	La Guajira	24

Sófbol Femenino: (Cartagena de Indias)

Fem	Antioquia	6	Atlántico	1
Fem	Sucre	7	Valle del Cauca	0
Fem	Bolívar	11	Córdoba	0

Squash: (Cartagena de Indias)

En squash, el miércoles fue jornada de descanso para los antioqueños. Las actividades se reinician el viernes 22 con la disputa de las rondas clasificatorias y semifinales en equipos, masculino y femenino.

Tenis de Campo: (Cartagena de Indias)

En este deporte que se realiza en el complejo de raquetas de la ciudad de Cartagena, hoy, los tenistas antioqueños no tuvieron participación, puesto que fueron eliminados de las rondas de sencillos, tanto en damas como en varones. Para la jornada de este jueves, quinta del programa de competencias, los deportistas antioqueños tendrán fecha de descanso y regresarán a las canchas el próximo viernes 22 de noviembre para jugar la tercera ronda en la disputa de la modalidad por equipos.

Voleibol de Playa: (Cartagena de Indias)

Posiciones Femenino:	Posiciones Masculino:
1º. Bogotá	1º. Bolívar
2º. Bogotá	2º. Bogotá
3º. Antioquia	3º. Antioquia

Voleibol Masculino: (Cartagena de Indias)

Masc	Tolima	1	Risaralda	3
Masc	Cundinamarca	3	Huila	0
Masc	Bogotá	2	Valle del Cauca	3
Masc	Antioquia	1	Bolívar	3

Sedes de Arjona, Carmen de Bolívar y Magangué**Fútbol de Salón Femenino: (Magangué, Bolívar)****Antioqueñas listas para llegar a la final**

Por: Carlos Castañeda Quant – Periodista de Antioquia en Magangué.

La selección Antioquia de fútbol de salón femenino hizo varios repasos tácticos en los entrenamientos de martes y miércoles, con miras al partido de este jueves por las semifinales, frente a Bolívar.

El cuerpo técnico que integran el técnico Diego Montoya, el asistente Edward Feria y el preparador físico Javier Rodríguez trata de evitar que se cometan errores en el funcionamiento, frente a las bolivarenses y, así, asegurar el paso a la final.

De ahí, que en la jornada de descanso que tuvo el torneo se hizo un entrenamiento intenso en el coliseo Farid Arana Delgadillo, durante la mañana de este miércoles.

Por la tarde, el seleccionado estuvo realizando una obra social con la entrega de unos kits de microfútbol a dos escuelas maganguereñas.

¿Ahora? solo resta descansar en la mañana del jueves, para afrontar el cotejo ante las anfitrionas. El partido se disputará desde las 8:00 p.m.

6:00 pm	Fem	Boyacá	Quindío	
8:00 pm	Fem	Antioquia	Bolívar	

Fútbol Sala Masculino: (Arjona, Bolívar)

Masc	Cundinamarca	7	Norte de Santander	6
Masc	Antioquia	3	Valle del Cauca	3
Masc	Santander	4	Caldas	2
Masc	Bolívar	1	Bogotá	3



En la imagen, fútbol sala de Antioquia, foto Diana Cárdenas.

Fútbol Femenino: (Carmen de Bolívar, Bolívar)



Antioquia 2 – Meta 0, en fútbol femenino. Foto de Carlos A. Castañeda Q

Antioquia y Valle del Cauca, por el oro

Por: Carlos Castañeda Quant – Periodista de Antioquia en Carmen de Bolívar.

La Selección Antioquia clasificó a la final del torneo de fútbol femenino de los Juegos Nacionales Bolívar 2019 al derrotar este miércoles a Meta, 2 por 0.

Fue un partido disputado intensamente, en el que Antioquia comenzó ganando bastante temprano con anotación de Maydeth Pérez, a los seis minutos, cuando cobró un penal que le habían cometido a ella misma. Su remate fue atajado inicialmente por la arquera metense, pero la antioqueña recogió el rebote e hizo el gol.

Posteriormente, Antioquia desaprovechó algunas opciones para anotar.

En la segunda parte, Meta se fue por el empate y arreó el ataque luego de la expulsión de la antioqueña Sofía García, en el minuto 55. El técnico paisa Jaime Hoyos decidió defender el resultado e hizo los respectivos cambios.

Su rival estuvo varias veces cerca de la igualdad, pero no llegó al gol. En cambio, en una salida de Pérez, esta dio un pase a Sara Martínez y ella, luego de burlar a dos rivales, definió desde el borde del área, con un remate alto, que le dio el segundo tanto a Antioquia.

Luego, fue menos complicado controlar el resultado y se quedó con el triunfo.

Fue duro

"Lastimosamente, nos expulsaron a una jugadora, pero estábamos preparadas y cada una dio lo mejor de sí", afirmó Mayreth Pérez, quien agregó que estaban dispuestas para el acostumbrado juego de dominio de balón, pero ante las circunstancias, "nos tocó a cada una sacar la garra que lleva por dentro".

Las protagonistas

La selección Antioquia tuvo como titulares a Valery Restrepo, Sofía García, Laura Quintero, Lorena Saldarriaga, Manuela Restrepo, Mariana Muñoz, Luisa Restrepo, Laura Molano, Sara Martínez, Mayra Pérez y Liced Serna. Los cambios fueron María Villegas por Molano (14'), Paula Rivera por Villegas (56') y Brittany Serna por Liced Serna (75').

El conjunto antioqueño jugará la final, este jueves, contra Valle del Cauca, que derrotó 2-0 a Norte de Santander, a segunda hora.

Resultados de la jornada de semifinales el miércoles 20 de noviembre en Carmen de Bolívar:

Fem	Antioquia	2	Meta	0	Semifinal
Fem	Valle del Cauca	2	Norte de Santander	0	Semifinal

Los goles de Antioquia fueron Mayreth Pérez y Sara Martínez.

La final será el jueves 21 de noviembre a las 4:00 p.m. entre Antioquia y Valle del Cauca en el estadio Julio Turbay.

Sede de Santiago de Cali y Yumbo

Ciclismo Pista: Cali, Valle del Cauca



Benjamín Laverde, Lina Hernández y Alpidio Betancur. Foto de Marco Antonio Garcés.

21 medallas le dieron a Antioquia el título de la pista en Juegos Nacionales

Por: Marco Antonio Garcés-Periodista Indeportes Antioquia en Cali

Antioquia refrendó su título en el campeonato de ciclismo de pista de los Juegos Nacionales, modalidad que se disputó en el Velódromo Alcides Nieto Patiño, de Cali.

Con los dos oros del miércoles, ganados en la Mádison con Wéimar Roldán y Carlos Tobón, al igual que el del Keirin mujeres con Martha Bayona, más la plata de Juliana Gaviria, Antioquia se despidió de esta modalidad como gran campeón con 10 medallas de oros, ocho de plata y tres de bronce; seguido del Valle con tres oros, cuatro platas y tres bronces y, Bogotá, se estableció con (3-1-7).

Santiago Ramírez había terminado con plata en el keirin, pero tras una reclamación fue relegado por invasión de carril. Finalmente, Kévin Santiago Quintero (Valle) fue oro, la plata fue para Diego Peña y el bronce para Ánderson Parra, los dos de Boyacá.

Los deportistas más laureados del departamento fueron: Martha Bayona con cuatro oros (Velocidad por Equipos (33,437 segundos, junto a Juliana Gaviria); 500 metros (33,526 segundos, escoltada por Juliana Gaviria, medallista de plata con 34,427); Velocidad, (12,136 segundos, venciendo en la final a Juliana en dos de tres hits) y el Keirin (también con Juliana en el segundo lugar del podio-) y Wéimar Roldán, que conquistó tres oros (en la Madison con Carlos Tobón; Persecución Equipos - 4,05;843 minutos- con Marvin Angarita, Brayan Sánchez y Carlos Tobón y el Ómnium -136 unidades).

Los otros tres oros se consiguieron en persecución individual con Lina Hernández -3,37;739 minutos-; en la persecución individual masculina con Brayan Sánchez (4,21;765 en la clasificación y alcance a Brayan Gómez en la final) y en la Velocidad por Equipos masculina (Rubén Darío Murillo, Santiago Ramírez y Juan David Ochoa -43,289 segundos).

Luego de la reclamación, Luisa Naranjo (Caldas) obtuvo el oro, Lorena Colmenares (Boyacá) la plata y Jessica Parra (Bogotá) el bronce.

El regreso de María Luisa Calle a la competencia después de cuatro años, con medalla de plata en la persecución individual, haciendo el 1-2 con su sucesora, Lina Hernández, de apenas 20 años.

El certamen de pista ratificó el poderío de Antioquia, aunque tuvo la baja por lesión de un pedalista favorito en la prueba por puntos como Juan Esteban Arango. Mientras tanto, Kévin Quintero, que entrena en la ciudad de Medellín, le dio al Valle un nuevo aire en esta disciplina.

Medallería final en ciclismo pista:

1º. Antioquia	10	8	3	21
2º. Valle del Cauca	3	4	3	10
3º. Bogotá	3	1	7	11
4º. Bolívar	2	0	0	2
5º. Caldas	1	0	1	2
6º. Boyacá	0	4	4	8
7º. Atlántico	0	1	1	2
8º. Cundinamarca	0	1	0	1
TOTALES	19	19	19	57

Resultados de la última jornada de ciclismo de pista en Cali:

Mádison Varones:

- 1º. Antioquia (Weimar Roldán, Carlos Andrés Tobón)
- 2º. Valle del Cauca
- 3º. Bogotá

Keirin – Femenino:

- 1º. Antioquia (Martha Bayona)
- 2º. Antioquia (Juliana Gaviria)
- 3º. Boyacá

Keirin – Masculino:

- 1º. Valle del Cauca
- 2º. Boyacá
- 3º. Boyacá

Ciclismo Down Hill: Cali, Valle del Cauca

Antioquia sexto, séptimo y octavo en la prueba del Down Hill



En la imagen, Down Hill en Cali. Foto de Marco Antonio Garcés.

Antioquia obtuvo un sexto, séptimo y octavo lugares en la prueba del *down hill* de los Juegos Nacionales 2019, que se realizó en el Cerro Rey, en Cali, con 20 competidores.

Cristian Yepes fue el de mejor actuación en el sexto lugar con un tiempo de 3,57;481 minutos en el espinoso trazado de 2.2 kilómetros, mientras que lo siguió Jhon Posada con 4,00;476 y octavo fue Sergio Pareja con 4,17;997.

El grupo es dirigido por Héctor Pérez y volverá a escena el próximo viernes a las 11:00 a.m. en Yumbo en el ciclomontañismo, con: Jonathan Botero, Jerónimo Bedoya, Cristian Aránzazu y Santiago Arango Román. En esta prueba, el ganador de la medalla de oro fue Marcelo Gutiérrez (Risaralda) 3,36;558 minutos, seguido de su hermano Rafael Gutiérrez (Caldas), con 3,38;976.

Resultados Down Hill

1. Marcelo Gutiérrez (Risaralda) 3,36;558 minutos
2. Plata: Rafael Gutiérrez (Caldas), 3,38;976
3. Bronce: Camilo Sánchez (Caldas), 3,46;920

Ciclismo Cross Country: Yumbo, Valle del Cauca

Esta prueba se correrá el próximo viernes 22 de noviembre, a partir de las 11:00 a.m. Por Antioquia competirán en Yumbo, Jonathan Botero, Jerónimo Bedoya, Cristian Aránzazu y Santiago Arango. El equipo de Antioquia es dirigido por Héctor Pérez.

Sedes de Bogotá y Nilo

Patinaje Artístico: (Bogotá D. C.)

Medallero final patinaje artístico:

1º. Cundinamarca	4	3	2	9
2º. Valle del Cauca	2	3	2	7
3º. Antioquia	2	1	1	4
4º. Bogotá	0	1	3	4
Total	8	8	8	24

Tiro Deportivo: (Nilo, Cundinamarca)

Pistola de Aire – Femenina:

- 1º. Federación Deportiva Militar
- 2º. Valle del Cauca
- 3º. Antioquia (Juana Rueda Vargas)

Equipos Skeet – Masculino:

- 1º. Atlántico
- 2º. Cundinamarca
- 3º. Antioquia
(Juan Fdo Velásquez, Juan Luis Bravo y Jaime Palacio)



Foto cortesía de tiro con arco.